
人物
採訪特區歷任行政長

官、政府高官、中央駐港官

員、政商名流和各界人士，

分享他們的所見所聞、所思

所想，回顧他們15年來與香

港一起走過的歷程。

15年光陰荏苒，有多少故事讓你時時想起？有多少回憶讓你難

以忘懷？在香港回歸15周年即將到來之際，本報精心製作「見

證．香港回歸15年」系列專題報道，從6月1日起逢周一至周五刊出，

與你一起重溫這段有晴有雨、有笑有淚的歲月。
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全景掃描與個案採訪相結合，全方

位展示香港回歸15年來，在香港市

民共同努力和中央政府大力支持下，

於政制、社會、經濟、民生等方面取

得的發展成果，以及香港與內地經

濟、社會交流合作的重大進展。

香港回歸15年

報道 專訪
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港區人代籲立會支持重組
晤CY論施政議題 獲告知局長人選安排妥

逾千人申副局政助職位烽煙聽眾支持：勿綁CY雙手
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羅范：新班子新氣象取信於民

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

就新特區政府的架構改組，多位聽
眾昨晨致電香港電台《烽煙》節
目，強調整個社會都希望新特區政
府可以對現時的民生情況有作為、
有改變，因此「不應在現階段綁
梁振英的雙手，應該給機會他去嘗
試」。
多位《烽煙》聽眾均支持有關架

構重組應於7月1日前通過，使新班

子完整上任。
聽眾莫先生說，整個社會對民生

的現況希望有改變，既然梁振英承
諾帶來改變，不應在這個時候綁
他雙手，「雖然可能成本是高的，
但都應該給他去作嘗試」。聽眾徐
小姐亦指，支持梁振英的重組方
案，指現在爭拗下去也沒有作用，
希望以良性互動代替責備，將會
「更加好」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任行
政長官梁振英早前公開呼籲有志人士加
入新一屆政府政治委任團隊為副局長或
政治助理，反應踴躍，合共收到約1,100
份申請，其中以申請政治助理的職位佔
多，遴選委員會將於6月11日初步遴選，
待主要官員任命公布後，再由相關的司
長、副司長或局長進行下一階段的遴
選。
候任行政長官辦公室發言人昨日表

示，遴選委員會由候任行政長官出任主
席，成員包括前香港總商會主席胡定
旭、嶺南大學校董會副主席高靜芝、觀
塘區議會主席陳振彬、候任行政長官辦
公室主管羅范椒芬。
發言人又指，加入政治委任團隊的人

士要有理念、有承擔、有能力，包括做
政治工作的能力，能夠面向民眾、議會
和其他持份者，與他們互動、溝通，解
釋政策。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）為解決
「安居難」的問題，候任特首辦提出將房屋
及土地規劃集中在一個政策局去處理。在
立法會房屋事務委員會上，多名議員希望
新一屆政府能縮短公屋的「上樓」時間。
候任特首辦羅范椒芬表示，解決房屋問題
是新一屆特區政府首要處理的工作，並相
信在重新整合土地規劃及房屋供應政策範
疇、將之歸入同一個政策局處理後，政府
就可以更集中去處理並解決「上樓難」的
問題。

黃成智質疑「疊床架屋」
立法會房屋事務委員會昨日舉行會議，

其間討論到重組架構討論時，民主黨議員
黃成智及甘乃威聲稱，候任特首辦建議將
土地規劃和房屋問題集中在同一個政策局
內，是「疊床架屋」，又稱他們看不到「倘
（政府）重組不到，為何會影響（候任特首
梁振英）落實其政綱的承諾」。
羅范椒芬回應說，解決房屋問題是新一

屆特區政府首要處理的工作，而在香港回
歸前，房屋問題一直都是集中在同一部門
內處理的，而該部門除了負責公、私營房
屋等問題外，更負責制訂長遠房屋策略，
但自1997年政府改組後，長遠房屋策略就
因為缺乏統籌而停了下來。

羅范指集中處理利長遠
她續說，候任特首辦建議架構重組，將

土地規劃及房屋供應集中由一個政策局處
理，將有助香港再次制訂長遠房屋策略，
並可更加集中地處理房屋問題。
另外，民主黨議員李永達在會上稱，將

房屋政策集中由一個政策局負責，「缺乏
制衡」，或會重蹈當年「八萬五」政策的
「覆轍」。羅太坦言，當年的「八萬五」只
是「生不逢時」，「當時，香港社會對房屋
單位十分殷切，李永達亦曾經到政府總部
示威過夜」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立會
研究與政府總部架構重組有關的法例
修訂建議小組委員會再次舉行會議，
多名反對派議員繼續質疑，聲稱新架
構「架床疊屋、權責不清」等。候任特

首辦主管羅范椒芬強調，新政府將會以
「新方式、新氣象」來說服公眾「新制
度可以更好」，希望立法會如期通過重
組方案。有建制派議員亦指應讓新班
子有機會嘗試，才再作定論。

反對派質疑開支增大
在昨日會議上，民主黨及公民黨議員

再次質疑政府重組架構的必要。民主

黨議員張文光稱，據該黨估計，特區
政府架構倘由11局擴大至14局，每年
開支會由5,000萬增至1.3億元，又質疑
問責制「表現不彰」，而是次架構重組
將會令問責制擴大，令「官僚（架構）
不斷膨脹」，故要求候任特首辦「停一
停、諗一諗」，在考慮過往問責制的
「失敗」後才提出建議。

羅范：重組追補社會訴求
羅范椒芬反駁指，影響特區政府的

表現有多個因素，並強調梁振英的重
組建議是追補多年社會對政制的訴
求，如文化局及科技通訊局均為業界

所需，又強調架構重組不影響問責制
的根本，質疑張文光將問責制的不完
善置於重組之上，是本末倒置之說，
更不應因此而故將「迫切要做的事拖
住後腿」。

盼各界客觀審視勿猜測
民主黨副主席劉慧卿則引述「一群

匿名高級公務員」的電郵，稱架構重
組「弊多利少」，又質疑副局長「有甚
麼貢獻值得拿局長薪金的七成」。羅范
椒芬強調，候任政府已就重組問題提
出多項解釋，各界應以客觀角度分
析，而不應只是聽取匿名意見並作出
無謂的推測，又指當局對副局長的要
求與公務員不同，故在薪酬問題上，
不應一概而論地比較。
公民黨黨魁梁家傑隨後加入戰團，聲

言新政府的兩名副司長的「職能未
明」，擔心會削去司長的權力，又稱副
政務司司長掌管文化、教育和資訊等
意識形態有關的部門，日後或會負責
「河蟹」，而副財政司司長則負責「綠

霸」，戲言不如設兩個副特首。

增副司長達雙引擎效果
羅范椒芬解釋道，當局建議增設兩名

副司長分擔司長繁忙的工作，是希望
達致「雙引擎」的效果，讓司長可以
作長遠的規劃統籌，加快香港整體發
展，免被周邊地區追過。
「經濟動力」議員梁劉柔芬在發言時

強調，既然新政府希望更多人進入
「熱廚房」，立法會就應給候任特首一
個機會去嘗試。
「西九新動力」議員梁美芬就指，

候任特首辦提出的架構重組建議，其
中增設文化局及科技局都是香港社會
各界多年的要求，而增設副司長則是
新政府在衡量過工作而增設的，故質
疑反對派議員是純粹因個人喜好而提
出批評。
另外，民建聯副主席劉江華昨晨在接

受電台訪問時表示，整個重組架構的
建議有合理性，希望未來特區政府可
做到效率型、簡約型、主動型政府。

約 20名港區全國人大代表昨日與梁
振英會面逾2個小時，出席者包括

袁武、譚惠珠、吳清輝、王英偉、劉佩
瓊、何鍾泰、黃玉山、楊耀忠、李宗德
及劉遵義等。

交流經濟發展內地合作
原浸大校長吳清輝在會後透露，是次

會面氣氛良好，大家在會面中就香港社
會發展的各方面交流意見。
包括經濟發展、與內地及國際加強合

作，如內地知識產權的問題，並討論了
房屋及失業率等民生議題，包括特區政
府有需要盡早公布多少土地可作為房屋
用途等，但會上並無討論雙非嬰的問
題。

討論隱憂各項未來議題
他自己則就成立科技局的問題發表意

見，指問題涉及香港科學家欠缺與產業
成果的關聯，希望未來成立的科技局，
可在產業化問題上提出新發展思路，又

希望大家以後能多交流。
香港科技大學副校長黃玉山亦表示，

大家在會上主要討論了涉及香港未來發
展的各項議題，包括針對香港現時的經
濟隱憂，如經濟發展過於單一等問題，
向梁振英反映意見，而他反映了香港多
年來錯失發展高增值高科技經濟，故向
梁振英建議要對此訂立明確的產業政
策、善用大學科研人才及充分利用香港
於珠三角的地位，梁振英對他的建議亦
表示支持，不過就需要時間考慮及研
究。

同冀議員加快審議進度
香港教聯會會長楊耀忠就指，與梁振

英於會面上聽取了各人就其專業發表的
不同意見。
工程界立法會議員何鍾泰則表示，梁

振英與大家在會面時有提及新政府重組
的問題，並普遍希望立法會盡量配合、
加快進度，於7月1日前順利組成新班
子。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）香港特區候任行政長官梁振英在當

選後首次與港區全國人大代表會面，聽取他們對新一屆特區政府施政

的意見。據引述，多名港區人代提及新一屆特區政府重組的問題，並

希望立法會盡量配合加快進度，望於7月1日前順利組成新班子。港區

人代吳清輝引述梁振英說，新任政策局局長的人選「已經安排好」，但

要留待中央批准，而部分副局長及政治助理則會於稍後才能確定。
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■候任特首梁振英會見港區全國人大代

表，交流經濟發展意見。
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■右起：黃玉山、袁武。
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